

Le Monument Bourget

Du moment qu'il a été décidé par l'autorité ecclésiastique d'élever un monument à la mémoire de feu Ignace Bourget, il est absolument certain que la hiérarchie, représentée par notre vénérable archevêque, réussira à arracher une notable carotte à notre population pour l'érection d'une statue à l'autocrate qui a mérité le surnom d'"homme de fer".

Du moment qu'il est décidé, par ordre supérieur, d'élever ce monument, il doit être permis aux citoyens qui vont être appelés à faire une souscription forcée, d'exprimer leur opinion au sujet des bas-reliefs qui devront nécessairement orner le socle de cette statue.

Voici donc ce que nous proposons respectueusement aux messieurs de la soutane pour commémorer dignement le passage de Mgr. Bourget dans notre diocèse.

En premier lieu, pour rappeler aux bonnes ouailles, d'une manière tangible, la grande puissance de feu Ignace, le principal bas-relief devrait représenter le saint évêque, armé de toutes pièces, et les foudres de l'Eglise en mains, terrassant ses adversaires laïques au moyen de l'excommunication. Au fond, les enfants de ces victimes de l'autocratie épiscopale, dans une attitude morne, attendant le moment où ils pourront prendre une revanche légitime et éclatante, ce qu'ils ont fait d'ailleurs, lors des dernières élections.

Le deuxième bas-relief devrait représenter la bibliothèque de l'Institut-Canadien, empilée pêle-mêle sur le Champ-de-Mars, et le saint évêque, mitre en tête et torche en main, meltant le feu à toutes les œuvres du génie littéraire français entassées dans cette institution.

Pour ne pas oublier que notre vénérable évêque a mendié toute sa vie, le troisième bas-relief représenterait feu Ignace parcourant nos campagnes avec la poche et le traîneau. Celui-là serait très bien compris sans aucune explication.

Enfin, en quatrième lieu, comme il ne faut pas oublier la future intronisation de notre évê-

que parmi les saints de l'avenir, le quatrième bas-relief nous montrerait le saint évêque dans la position d'un scieur de bois pour rappeler aux générations à venir que feu Ignace était de taille à mériter tous les honneurs réservés aux saints, en pratiquant une charité aussi discrète que palpable envers les pauvres veuves.

Avec ces quatre monuments, si Mgr Bourget n'obtient pas un siège de première classe aux côtés de Marie à la Coque, il n'y a pas de vertu qui tienne.

CATHOLIQUE.

LA MONTRE ET SON RESSORT.

Tous les organes essentiels de la vie dépendent directement de la qualité du sang, comme la montre dépend de son ressort. Les PILULES de LONGUE VIE du CHIMISTE BONARD purifient le sang, lui rendent sa force épuisée par l'anémie, les hémorragies ou autres causes. 6

Traductions Fantastiques

Voici la manière de traduire d'une maison anglaise qui jette des milliers et des milliers de circulaires parmi nos Canadiens. Les commentaires sont inutiles :

FREE GIFTS!
— given for —
ECLIPSE SOAP
WRAPPERS.

Eclipse Soap is made from the very finest materials, and it is therefore the purest and most popular soap in Canada to-day.

It lightens and brightens all household work, and washes clothes to a snowy whiteness. This is our way of advertising it — by spending our advertising money on our patrons.

CADEAUX
donner pour les
ENVELOPPES
— du —
SAVON ECLIPSE,